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СТРОИМ дом
Строящийся дом для 

= работников компрессор-
= ного завода узнали из-
а далека. По реву кало-
Э риферов сразу опреде-
3 лили — он, пусковой. В

курс дела ввел нас про
раб строительного уп
равления № 1 Н. С. Ма
зин.

— К отделочным ра
ботам приступили 6 ян
варя. На первых порах 
прошли испытания мо
розом. В доме не было 
тепла, окна стояли без 
стекол. Сейчас тепло в 

, дом пущено. На постав
ку необходимых строй
материалов по плотнич

ным работам грех жало
ваться. Полным ходом 
идут штукатурные рабо
ты. Хорошо работает 
бригада А. Т. Ненажен- 
ко. По графику дом на
до сдать в эксплуата
цию в феврале. Думаем, 
что сумеем сдать жилье 
в срок.

Есть у нас претензии к 
сантехникам. Они не 
вовремя смонтировали 
трубы, поэтому задер
жался ввод тепла в зда
ние. К тому же качест
во радиаторов невысо
кое 1И они протекают. В 

-этом «помог» нам по
ставщик.

Кое в чем «помогли» 
и монтажники из СУ.27, 
Они не сделали отвер
стия под газовые трубы, 
не убрали за собой 
строительные отходы.

Мы заглянули в дом. 
В подъезде, где работа
ла бригада Я. Я. Вульфа, 
было холодно. Раствор в 
ящике промерз на
сквозь. В таких условиях 
трудно говорить о вы
соких- темпах работы. 
Зимний день короток, а 
рабочим приходится ра
ботать в полутьме, осве
щение тоже не было 
сделано.

Пригласил посмотреть 
на работу своих штука
туров А. Т. Ненаженко.

— Холодновато, но

мерзнуть нам некогда,— а
говорит бригадир. — 
Просто так полторы -
нормы не сделаешь.

Условия работы на 
доме для отделочников 
не ахти какие хорошие. =
Однако люди трудятся с 1
подъемом, понимая, =
что городу необходимо к
жилье.

Работники строитель
ного управления № 1 
прилагают все усилия, 
чтобы сдать дом в экс
плуатацию точно по 
графику. Однако их уси
лий могло быть и мень
ше, если бы в здание 
было своевременно по
дано тепло.

А. ИВАНОВА.
Николай Иванович Андреев трудится в цехе № 1 за

вода железобетонных изделий. Он отличный специалист, 
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Победили 
в третий раз

На днях в Свердловской домостроительный 
комбинат из Москвы пришла добрая весть. По 
итогам социалистического соревнования среди 
родственных предприятий коллективу домо
строителей присвоено переходящее Красное 
знамя министерства и ЦК профсоюза.

Штукатуры, маляры, плотники, формовщики, 
монтажники удостоены столь высокой награ
ды за высокие производственные показатели 
в четвертом квартале. В минувшем году ра
ботники комбината сдали в эксплуатацию бо
лее 6000 квартир, причем 80,5 процента жилья 
сданы в эксплуатацию на повышенные оцен
ки.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.
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БУДЕТ ЛИ ТЕПЛО
В минувшем году 

цышли новые требова
ния по строительным 
нормам и правилам. В 
них говорится о том, 
что изоляцию труб теп
лосетей надо проводить 
гидроизолом. Этот ма
териал более надежен 
и долговечен, чем суще
ствующие сейчас по
крытия. Дело стоящее 
и полезное как для тех, 
кто строит, так и для 
тех, кто обслуживает 
теплотрассу. Так в чем 
же дело? — спросит 
читатель. Бери и по
крывай трубы вместо 
специального лака гид
роизолом. Более того, 
этот процесс выгоднее 
проводить в условиях 
производства, потом 
заизолированную трубу 
доставляй на стройку, 
сваривай, утепляй — и 
готово!

Но не так все быст
ро делается, как хочет
ся. Новые требования, 
вышли. Все, кого это 
касалось, отреагирова
ли: мы — за гидрои
зол! В том числе «реа
гировали» и работники

треста Уралсантехмон- 
таж. Они заверили 
ТЭЦ-1, что с января 
1975 года трубы на 
новостройках будут
покрываться новым
материалом в соответ
ствии с новыми требо
ваниями.

Прежде чем поста
вить на стройку трубы 
с гидроизолом, надо” хо
тя бы для начала по
строить цех для их „ об
работки. На сегодня ни 
того, ни другого нет. А 
как же быть домострои
телям города? Ведь 
они более чем кто-ли
бо связаны с проклад
кой теплотрасс, а зна
чит, и с изоляцией 
труб. От того, что 
Уралсантехмонтаж не 
может обеспечить се
годня такими трубами 
объекты, строителям 
не легче. В конце кон
цов спрос-то все равно 
будет с генподрядчика, 
то есть с коллектива 
Свердловского домо
строительного- комби
ната.

На твердых позици
ях стоят работники теп-

лоэлектроцен трали 
№ 1. У них есть заве
рение-письмо. И вся
кий раз, когда отделоч
ники пытаются как-то 
выйти из положения, 
они, как щитом, за
крываются письмом. 
«Вы заверили, обяза
лись — вот и сдавайте 
нам трубы по новым 
требованиям. До ос
тального нам нет де
ла», — говорят они.

Остальное то, что в 
новом квартале «В» 
микрорайона Симонов
ский, где готовятся к 
сдаче два новых дома 
на 144 квартиры, нет 
тепла. Теплотрасса го
това, смонтирована, 

. трубы покрыты лаком. 
Их должны принять по 
акту специалисты 
ТЭЦ-1, но у них есть 
письмо — трубы при
нимать только с гидро
изолом. В два-три ме
сяца цех по покрытию 
труб гидроизолом не 
сдашь в эксплуатацию 
да и изделий к этому 
времени не получишь.

Говорить об этом на
до и требовать тоже

надо, но зачем настаи
вать на изоляции труб 
гидроизолом, если их 
вообще ни одно пред
приятие на Урале не 
выпускает!

Вот и гадают работ
ники нашего управле
ния: быть или не быть 
двум домам в январе? 
По графику — быть. А 
как думают на этот 
счет договаривающиеся 
стороны — теплоэлект
роцентраль № 1 и 
Уралсантехмонтаж?

Сейчас мы полным 
ходом ведем штукатур
ные работы в домах. 
Пока нас обогревают 
калориферы. А как 
быть при чистовой от
делке?

В. СОЗИНА, 
бригадир штукатуров 
строительного управ

ления № 15;
Т. МЕНЬШОВА, 

бригадир штукатуров 
СУ-15, член группы 
народного контроля;

А. ФАДЕЕВ, 
начальник участка;

В. ЭБЕЛЬ, 
член группы народ

ного контроля.

Сегодня в номере:

® Рассказывают дозорные

® Советы юриста

® Острый сигнал
® Заботы нулевиков

'• РЕПОРТАЖ

На заметку «Простаивает бригада», опублико
ванную в газете «Свердловский строитель» 10 ян
варя, отвечает начальник производственного отдела 
завода ЖБИ им. Ленинского комсомола А. Дружи
нин.

— Факты, изложенные в заметке, имели место, 
но не из-за просчетов работников завода. Из-за не 
достатка мощностей по изготовлению вентиляцион
ных блоков планом технического развития предприя
тия был предусмотрен пуск новой установки. Из
готовление ее затянулось, в результате нехватка 
вентблоков дала себя знать на монтаже дома для 
работников треста «Стройдеталь» № 70 и на дру
гих домах.

Сейчас установка изготовлена, для нее готовится 
фундамент.

По объемным лоджиям вопроса не должно быть. 
Их завод выпускает в достаточном количестве. 
Срыв произошел из-за отсутствия транспорта в на
чале месяца для перевозки этих деталей.

Большую путаницу в комплектовании изделиями 
стройобъектов создают нарушения графиков мон
тажа. Так, по дому треста «Стройдеталь» № 70 
вставка должна монтироваться параллельно этажам 
дома. Сейчас уже подходит к концу монтаж дома, 
а вставка еще не начата, хотя все специальные де
тали для нее выпущены. Такое «отставание» ве
дет к затовариванию складов готовой продукции на 
предприятии.

Г од назад, разговаривая с бригадиром штукату
ров из строительного управления № 1 Андреем Ти
мофеевичем Ненаженко, мы попросили его назвать 
лучших штукатуров. Он назвал несколько человек и 
в их числе Марию Балину. Совсем недавно вновь 
пришлось побывать в этой бригаде. Бригадир, рас
сказывая об успехах коллектива, снова назвал в чис
ле лучших штукатура Маоию Балину.

На фото Б. Молгачева: М. Н, Балина.



^ППиШ11Ш11Ш1|111111ШШ11111ШПШ1Ш11Ш1|1Ш1Ш111ПШ1ШШ11Ш111ШШ1111ШШ1Ш1ПШ1111111т111иШ111ШШШ11ШШ1ШПШ11Ш1ШтШ11П1НПШНП1ШН11П11ШШи^^^ Слово секретарю парткома

i Я

S

1
i
I 
вВ S

ä

=£

=
я 
i S I

=

В партийных

организациях
комбината
29 января на заво

де ЖБИ им. Ленин-
ского
прошло

комсомола 
заседание

партийного бюро.
«Подготовка заво

да к празднованию 
30-летия Победы 
над фашистской 
Германией» — та
кую повестку дня 
обсуждали комму
нисты. Специальная 
комиссия, в число 
которой вошли и ве
тераны завода, раз
работала специаль-
ные мероприятия
навстречу знамена
тельной дате.

Председатель со
вета ветеранов вой
ны завода Василий
Матвеевич Ямов
рассказал о том, как
будет готовиться
коллектив предприя
тия к празднованию 
30-летия со Дня По-
беды. Намечено
провести ряд встреч 
с ветеранами Вели
кой Отечественной 

войны и другие ме
роприятия.

ТРИБУНА КОЛЛЕКТИВА
В минувшем году в кол

лективе нашего домостро
ительного комбината вышел 
первый номер газеты 
«Свердловский строитель». 
Газета стала выходить пос
ле декабрьского Пленума 
ЦК КПСС 1973 года, опре
делившего нов£|е задачи 
экономического, социаль
ного и культурного строи
тельства на четвертый, оп
ределяющий год пятилетки. 
С первых . номеров газета 
определила главное свое 
направление по мобилиза
ции коллектива комбината 
на успешное выполнение 
годовых заданий и повы
шенных соцобязательств.

трудностях в работу. Ее 
примеру последовали дру
гие передовики про.извод-
ства.

По выявлению фактов
бесхозяйственности и рас-
точительства газета нашла

Коммунисты, 
производства, 
задавали тон 
соперничестве.

передовики 
новаторы 

в трудовом 
Делились

своими планами, рассказы
вали о их выполнении. Вы
сокое обязательство приня
ла бригада специализиро
ванного управления №: 28 
во главе с Е. С. Палев£|М. 
Монтажники обязались вы
полнить план по росту про
изводительности труда за 
четыре года.

Высокая ответственность 
способствовала отличному 
труду коллектива, и брига
да выполнила намеченное 
раньше срока. О таких при
мерах газета не раз расска
зывала на своих страницах.

Новую рубрику открыла 
сварщица завода ЖБИ им.
Ленинского комсомола
Н. И. Орехова. В статье под 
рубрикой «Перекличка пе
редовиков труда» она рас
сказала о своих успехах и

хорошего помощника в ли
це члена группы народного 
контроля, коммунистов, 
комсомольцев.

В минувшем году совме
стно с дозорными было 
проведено семь рейдов. 
Активность дозорных стоит 
отметить. Но надо сказать 
И то, что недостатки вскры
вать мы умеем, и неплохо. 
Теперь наша задача нау
читься так же быстро их 
устранять. Как показала 
практика, руководители уп
равлений, бригадиры, мас
тера медленно реагируют 
на выступления печати. 
Рейд, проведенный дозор
ными комбината По следам 
рейда, показал что не во 
всех строительных управле
ниях правильно восприни
мают критику. Виновники 
бесхозяйственности не на
казываются, а если это все 
же происходит, то событие 
не оглашается, чем снижа
ется эффективность воспи
тательной работы.

Нередко из строительных 
управлений и завода ЖБИ 
на запросы редакции по 
критическим материалам 
приходят ответы, из кото
рых не узнаешь, какие при
няты меры по замеченным 
недостаткам, как они устра
няются, то есть материалы- 
отписки. Такие явления надо

ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ

изживать. Партийный коми
тет комбината взял под 
контроль все критические 
рыступления газеты, равно 
как и ответы на них. Мы 
будем заслушивать на засе
даниях парткома мастеров, 
прорабов, руководителей о 
том, как они реагируют на 
выступления нашей газеты.

Б ответ на постановление 
городского комитета партии 
о проведении смотра по 
экономии и бережливости 
газета представила широ
кий материал по рациональ
ному расходованию строй
материалов. Отрадно созна
вать, что в нашем комбина
те нет людей равнодушных 
к бесхозяйственности и рас
точительству. И это досто
инство надо суметь поста
вить на службу производ
ству. Это задача нашей 
многотиражной газеты, ком
мунистов, комсомольцев, 
передовиков производства.

На страницах газеты вы
ступать никому не заказа
но, но лучше всего актив
ность характеризуют циф
ры. В минувшем году ре
дакция получила 290 писем. 
Большинство из них опубли
ковано в газете. Какой же 
коллектив рациональнее 
использует трибуну коллек
тива домостроительного 
комбината для своих вы
ступлений? Наиболее актив
ными корреспондентами га
зеты стали работники за
вода ЖБИ, строительных 
управлений № 28 и 13.

В числе лучших активи
стов газеты хотелось бы 
видеть работников передо-
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ку с высокими показате
лями. И поэтому просим 
дартийный комитет и ру-
доводство домостроитель-

В минувшем году дозорные строительного управ
ления № 27 провели рейды по стройплощадкам и объ
ектам. Цель их—выявить резервы для дальнейшего 
повышения производительности труда и качества 
работ, снижения трудозатрат. Сегодня на страницах 
нашей газеты о делах и заботах коллектива мон
тажного управления рассказывает председатель 
группы народного контроля СУ-27 Н. И. Потапов.

Трудовые показатели, с 
которыми мы закончили 
прошлый год, неплохие.

Однако коллектив на
шего специализированно
го управления № 27 мо
жет работать с большей 
отдачей, может сдавать 
дополнительные десятки 
этажей и квадратных мет
ров жилья. А причина, по 
которой мы до сих пор ра
ботаем не так эффектив
но, как хотелось бы, одна', 
некомплектная поставка 
железобетонных изделий 
заводом имени Ленинско
го комсомола. Так, при 
монтаже домов № 11 и 12 
в квартале «В», а также 
других, уже сданных, 
очень плохо поставлялись 
такие детали, как БВ-5С, 
ЛП-ЗН, ЛП-4Н, ПБ-3 и 
наружные панели.

Влияет на качество

строительных работ по
ставка некачественных из
делий заводом, особенно 
плит перекрытий (они по 
толщине всегда больше 
допустимых размеров, что 
вызывает, в свою очередь, 
увеличение швов наруж
ных панелей).

Часто у наружных па
нелей нарушена геомет
рическая форма — верх
няя грань скошена,(имеет
ся пропеллерность. Во 
время монтажа такой де
фект исправить невозмож
но, а ведь наружные па
нели — это лицо дома.

В минувшем году кол
лектив СУ-27 занимался 
монтажом детских сади
ков. Начало было трудное: 
осваивали незнакомые 
детали, документация бы
ла подготовлена не полно
стью. И первое, с чем мы

столкнулись, — снова с 
некомплектной поставкой 
наружных панелей. За
водчане в первую очередь 
выпускали и вывозили 
централизованно больше
объемные наружные па- 
цели, а на «мелочь» — 
угловые и простеночные 
наружные панели — вни
мания не обращали. При
ходилось эти детали вы
возить нам самим.

Из-за некомплектной 
поставки на приобъектном 
складе скапливалось мно
го деталей. И в результа
те такого «хранения» на 
многих изделиях появля
лись выбоины, сколы, 
трещины. Дефекты приш
лось заделывать монтаж- 
дикам, и это опять было 
в ущерб качеству строя
щегося объекта. Несмотря 
на все эти трудности, наш 
коллектив освоил монтаж 
детских садов.

Сейчас мы вступили в 
новый год. Возросли тре
бования к монтажникам, 
увеличилось плановое за
дание.. Мы полны решимо
сти приложить все силы, 
чтобы закончить пятилет-

цого комбината обратить 
внимание на «узкие мес
та», помочь наладить 
своевременную и комп
лектную поставку изде
лий. Мы, монтажники, в 
свою очередь, обещаем 
выполнить все монтаж
ные работы на «хорошо» 
и «отлично».

Около пяти лет назад 
пришел Геннадий Дмит
риевич Лавелцн на завод 
железобетонных изделий 
имени Ленинского комсо
мола. Выбрал себе про
фессию электрослесаря. Не 
все вначале получалось у 
молодого рабочего. Но 

пословица «Терпение и 
труд все перетрут» оказа
лась верной и на сей раз. 
Комсомолец Геннадий Ла- 
велин сумел стать масте
ром своего дела. Произ
водственное задание он 
выполняет всегда качест
венно и в срок. Молодежь 
цеха выбрала Геннадия 
секретарем комсомольской 
организации. Кроме того, 
он является членом коми
тета ВЛКСМ завода.

Фото Б. МОЛ ГАЧ ЕВ А.

вого по всем статьям строи
тельного управления № 7. 
К сожалению, в минувшем 
году представители его вы
ступили в нашей газете 
лишь восемь раз, что, ко
нечно, очень мало. А кому, 
как не им, рассказывать о 
своих трудовых успехах, 
делиться опытом, вести за 
собой остальные управле
ния?

Несколько слов о подпи
ске на газету. На этот год 
газета имеет примерно 
столько же подписчиков, 
сколько и на 1974-й. Но 
среди коллективов произо
шли кое-какие изменения. 
Число подписчиков сокра
тилось на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, в 
специализированных управ
лениях № 29 и 28. Приба

niR
B

B
B

EIB
IllilllB

nillllllllim
ninilllllllllllllll

вилось подписчиков на га
зету «Свердловский строи
тель» в СУ-13, . СУ-15 и 
СУ-20. Особенно стоит от
метить коллектив нулевиков.
Здесь выписано 213 экзем
пляров многотиражной га
зеты.

В завершающем году 
пятилетки наша многотираж
ная газета будет помогать 
домостроителям претворять 
в жизнь решения партии и 
правительства, бороться за 
качество строительства, рас. 
пространять передовой 
опыт, способствовать до
срочному завершению пя
тилетнего. плана. . §

Н. СПИЦЫН, 
секретарь парткома | 

комбината. =
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Рабочая биография Бориса Кондратова пока корот
кая. Недавно пришел в строительное управление № 13, 
потом служил в' рядах Советской Армии, вернулся. Сей
час он опять плотник-строитель. Трудится на строитель
стве общественного центра в Симоновском микрорайо
не. На 130 процентов ежедневно выполняет Бо
рис производственное задание. Иначе нельзя. Ведь ком
сомолец Кондратов не просто член коллектива строи
тельного управления № 13, но и член комитета ВЛКСМ.

Фото Б. Молгачева.

РЕШАТЬ
1974 год был для уп

равления трудным и не
обычным. Необычность 
выразилась в том, что 
администрация и парт
ком ДСК поставили пе
ред нашим коллективом 
четкое направление в 
работе: создать комп
лексные нулевые циклы 
и выполнить благоуст
ройство за летний пе
риод на объектах, кото
рые отделочники будут 
сдавать в IV квартале 
1974 года и I квартале 
1975 года. Эти задачи 
было трудно предста
вить и еще труднее вы
полнить из-за привычки 
работать из года в год 
одинаково, из-за лими
тов по труду, которые 
трудно подстроить под 
интересную и много
обещающую идею, и не
возможность строитель
ного управления мо
бильно перераспреде
лять выделенные на год 
лимиты в пределах квар
талов и месяцев. Не все, 
конечно, получалось 
сразу: были случаи сры
ва графиков монтажа, 
нарушались технические 
условия и ряд других 
трудностей.

Сегодня мы можем 
сказать, что задание вы
полнили. Комплексные 
нули и благоустройство 
выполнены на домах по

ул. Парниковой, дом 20 
квартала «Б», в квартале 
«В» дома № 9, 11, 12 и 
другие.

Управление выполни
ло с июня по ноябр^ 
78 000 квадратных мет
ров благоустройства 
против 52 тыс. в 1973 
году. Благоустройством 
обработано 58 тыс. ква
дратных метров полез
ной площади пусковых 
домов I квартала 1975 
года. Управление суме
ло вовремя подхватить 
новую мысль, поддер
жать и выполнить ее. 
Это положительный фак
тор. Но нельзя говорить 
о том, что "хорошо, про
сто необходимо гово
рить о том, что плохо, 
что не уделано. Самый 
большой, переходящий 
из года в год недоста
ток — качество строи
тельно - монтажных ра
бот, несвоевременная 
сдача фундаментов по 
акту, педоделки, кото
рые не устраняются в 
срок.

Управление умеет 
строить быстро, но еще 
не научилось строить 
хорошо. Причинами от
ставания качества работ 
от их скорости были: с 
одной стороны, отсутст
вие жесткого система
тического контроля

со стороны инженерно- 
технического руководст
ва, с другой — пассив
ная роль бригадиров, 
участвующих в сдаче 
своей работы на ролях 
сторонних наблюдате
лей.

Судя по настрою, в 
управлении после про
шедшего партийно - хо
зяйственного актива во
прос о качестве работ, 
своевременной сдаче 
фундаментов и ликвида
ции недоделок намеча
ется снять с повестки 
дня.

Задачи определены, 
цели ясны. А каким пу
тем осуществить их на 
деле? Наши просьбы к 
руководству ДСК: пер
вая и главная — дайте 
нам новую технику! 
Нельзя поднять произво
дительность труда на ма
шинах, которые можно 
назвать «физическими 
мертвецами». Треть 
действующего машинно
го парка управления — 
выпуска 1950—1960 гг. 
Только на капитальный 
ремонт их ежегодно за
трачивается 60—70 ты
сяч рублей. Управлению 
жизненно необходимы' 
краны на пневмо- или 
гусеничном ходу. Поче
му? Поставленная перед 
управлением задача — 
монтаж 80 условных «ну-
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Решающее значение имеет дальнейший рост производительности труда. Достаточно сказать, что повышение производительности труда 
только на 1 процент позволит увеличить выпуск промышленной продукции почти на 5 миллиардов рублей в год. В нынешнем году 86 

процентов прироста промышленной продукции, основной прирост производства в сельском хозяйстве, объема работ в строительстве и 
на транспорте намечается получить за счет этого фактора. Забота о росте производительности труда — дело чести каждого советского 
человека, каждого трудового коллектива. (Из Обращения ЦК КПСС к партии, к советскому народу)

О людях хороших

ТАКАЯ УЖ ПРОФЕССИЯ
В ФОНД МИРА

ЕВЯТИЭТ А Ж- 
НЫЕ дома, 
школа, строя

щийся торговый центр, 
магазины — все это 
появилось в районе 
улиц Волгоградской и 
Академика Бардина за 
полтора-два года/.. Об 
этом мне рассказал 
Иван Тимофеевич Фро
лов, секретарь партий
ной организации строи
тельного управления 
№ 13.

Мы идем с ним к до
му, который скоро 
встретит своих жиль
цов и отметит с ними 
вместе свой первый 
праздник новоселье. А 
пока здесь идут строи
тельные работы, кото
рые ведет управление 
№ 13.

В строящемся доме 
всегда особая атмосфе
ра новизны — запах 
краски, гулкие шаги по 
пустым коридорам. А

для строителей дом 
уже свой, обжитой. 
Парторг взялся прово
дить меня к плотнику 
В. К. Головачеву.

Виктора Константи
новича я нашла на чет
вертом этаже в одной 
из квартир. Он работа
ет плотником. Мы сто
им с ним на полу, кото
рый он сделал своими 
руками. Виктор Кон
стантинович вспомина
ет, как пришел на 
стройку. Было это в 
декабре, морозы стоя
ли сильные. Строили 
тогда дома в Пионер
ском поселке. В такую 
погоду гвозди пример
зают к пальцам, но, не
смотря на это, все ра
ботали быстро, споро. 
Дом сдали к Новому 
году. Впрочем, трудно
сти никогда не пугали 
Головачева.

Виктору Константи
новичу выпала другая

доля. Когда он был 
маленький, умерла
мать, затем война, 
«похоронка» на отца. 
У мачехи Надежды Иг
натьевны осталось 
семь малышей. Трудно 
было, но к чести На
дежды Игнатьевны на
до сказать, что никог
да не делила она де
тей на «своих» и «чу
жих», никто не остался 
обделенным ее лаской 
и заботой. Всех поста
вила на ноги, всех вы
учила, дала путевку в 
жизнь. И хотя прошло 
много времени, Виктор 
Константинович пом
нит, кт® в трудную ми
нусу заменил ему мать 
и отца.

Головачеву повезло 
в жизни с самого нача
ла — встретил хороше
го человека. У Надеж
ды Игнатьевны он на
учился доброте, внима
тельному отношению к

окружающим, умению 
преодолевать труднос
ти. Оттуда, наверное, 
и пошла забота о мо
лодых. Он хороший на
ставник. Какого бы 
ученика ему ни дали, 
Виктор Константино
вич старается прежде 
всего приучить его к 
дисциплине, к труду.

Мы покидаем с Го
ловачевым комнату, в 
которой скоро появят
ся хозяева. Возможно, 
за хорошо настланные 
полы, мастерски встав
ленные двери и рамы 
они вспомнят его доб
рым словом. А плот
ник будет трудиться 
уже в другой доме, го
товить квартиру для 
других новоселов. Та
кая уж у него профес
сия: делать людей сча
стливыми.

Л. МОРОЗОВА.

Работа крановщицы тре
бует особой точности. Ведь 
от того, насколько пра
вильно подаст она ту или 
иную панель при монтаже 
дома, зависит не только 
скорость работы, но и ее 
качество. Иной ^аз прихо
дится работать в сложных 
погодных условиях. И по
этому успех всей бригады 
монтажников не в послед
нюю очередь зависит и от 
мастерства крановщицы. Об 
Алевтине Отставных, кра
новщице из строительного 
управления № 27, товари
щи по работе одобритель
но говорят: «Хорошо рабо
тает». Да и самой ей про
фессия эта очень - нравится. 
Каждый новый дом — сча
стье, отданное людям.

Фото 
Б. Молгачева.

КОМПЛЕКСНО
лей» — требует сокра
щения сроков монтажа 
на каждом фундаменте. 
Состояние дел таково, 
что продолжительность 
монтажа фундаментов в 
1974 году осталась на 
уровне 1973 года.

Выход один — монтаж 
фундаментов вести с 
«колес» двумя кранами 
на пневмо- и гусенич
ном ходу или монтаж 
двумя башенными кра
нами. В этом случае ско
ростной монтаж фунда
ментов должен быть на
чалом скоростного мон- 
тажа^здания управления
ми № 27 и 28. Объем по 
благоустройству, вы
полненный в 1974 году, 
для нас не предел. Воз
можно, руководство 
ДСК поставит задачу 
обработать благоустрой
ством не только объек
ты I квартала 1976 года, 
но и апреля. Возросший 
объем и требования к 
качеству работ по бла
гоустройству вызывают 
необходимость в допол
нительных бульдозерах 
и катках.

Без прочной матери
ально - технической ба
зы для парка строитель
ных машин нам будет 
трудно выполнять по
ставленные задачи. Уп
равление строит ее мед
ленно: не хватает мате

риалов, денежных 
средств. Топливозапра
вочная станция, не гово
ря уже о санитарно-ги
гиенических нормах, На
ходится в аварийном со
стоянии.

Увеличение трудоем
ких работ на строитель
стве коммуникаций и по 
благоустройству в лет
ний период требует уве
личения числа квалифи
цированных рабочих. 
Создание двух постоян
ных бригад здесь дозво
лит полностью отказать
ся от приема студентов, 
пенсионеров и других. 
Но создание двух 
бригад вызовет необхо
димость приведения ли-, 
митов по труду в соот
ветствие с требова
ниями.

Требуется нам по
мощь и техотдела ком
бината: необходимо раз
работать чертежи и пе
редать заводу железо
бетонных изделий для 
изготовления сборных 
приямков с закладными 
деталями и укорочен
ных консолей для вход
ных площадок лифтово
го холла. Чем это вы
звано? 'Завод ЖБИ не 
изготовляет сборные 
приямки, хотя строите
ли Первоуральска их 
давно применяют на 
своих стройках. А нуле

вики ДСК продолжают 
рубить лотки для уст
ройства приямков. Это и 
накладно для управле
ния, и неэстетично. Что 
же касается консолей 
под площадку лифтово
го холла, то монтажники 
управления из консоли 
под входную площадку 
делают укороченную. А 
железобетон от консо
ли, которая преврати
лась в укороченную и 
за которую было уже 
заплачено заводу, идет 
на свалку.

Вот где наши внутрен
ние резервы повыше
ния выработки, сниже
ния себестоимости 
строительных работ.

Серьезные претензии 
у СУ-20 и к генподряд
чикам. По положению 
управления нулевого 
цикла остаются внутри 
ДСК внутренними суб
подрядчиками. Ежегод
но СУ-20 перечисляет 
генподрядчику довольно 
солидную сумму. Это 
плата за те условия, ко
торые должен создать 
генподрядчик для сво
его субподрядчика.

Сегодня управление 
нулевого цикла не удов
летворено тем, как, 
сколько и какие условия 
создают генподрядчики 
для нас. Чего мы хотим?

Прежде всего: предо

ставления строительной 
площадки с разбивкой 
под монтаж, площадки с 
ограждением и подвод
кой электроэнергии;

— своевремен н о г о 
обеспечения качествен
ной документацией, пе
редачи исполнительных 
съемок на инженерные 
сети;

— чертежи на комму
никации, получаемые от 
генподрядчика, должны 
быть согласованы с го
родскими специализиро
ванными организация
ми — горсеть, горсвет, 
управление водоканали- 
зации, теплосетей и дру
гие;
— координации генпод
рядчиком действий всех 
участвующих в раскоп
ках субподрядных орга
низаций и своевремен
ную сдачу законченных 
работ управлению бла
гоустройства города.

К чему приводит не
выполнение каждого из 
перечисленных выше 
факторов? Во что обхо
дится нулевикам невы
полнение генподрядчи
ком своих обязанно
стей? Штрафы за прове
дение работ на неог- 
ражденной площадке; 
затраты на электроэнер
гию от дизельных элек
тростанций и оплата уп
равлению «Строймеха
низации № 2» за исполь
зование электростанций, 
систематические обрывы 
силовых кабелей, ставя
щие под угрозу жизнь
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Высокие социалистические обязательства на за
вершающий год девятой пятилетки взял коллектив 
цеха ячеистого бетона завода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Работники его решили выполнить пяти
летний план по вщпуску готовой продукции 10 де
кабря, а план завершающего года — 26 декабря.

Формовщики, заливщики, распалубщики взяли 
обязательство повысить на финише пятилетки про
изводительность труда на 4,6 процента, снизить се
бестоимость товарной продукции на 0.3 процента, 
сберечь цеху за счет снижения отходов, борьбы с 
потерями, экономного расходования материалов 
250 тонн цемента, 500 тонн золы, 50 тонн извести.

С первых дней нового года коллектив цеха взял 
высокий трудовой темп. Работники цеха готовят 
достойную встречу празднованию 30-летия со Дня 
Победы. Лучшим подарком будет досрочное выпол
нение государственного плана, высокое качество 
изделий домостроения.

Повышенные обязательства взяли смены и брига
ды цеха. ,

С первых дней января хорошо трудится бригада 
заливщиков в смене «А» под руководством В. Д. 
Салюкова. Валентин Денисович стал во главе 
бригады год назад, но по тому, как трудятся его по
допечные, этого не скажешь.

В минувшем году они еще 17 декабря рапорто
вали о досрочном выполнении задания при хоро
шем качестве работ.

Темп, взятый ранее, бригада поддерживает и сей
час. Об этом красноречиво говорят цифры. План 
января заливщики перевыполнили. Группа работни
ков нашего цеха выступила с инициативой — от
работать один день в счет фонда Мира. Все сме
ны, бригады цеха поддержали это начинание. Фор
мовщики, заливщики, распалубщики—все отработа
ли положенное время. Деньги, заработанные в этот 
день, будут перечислены в фонд Мира.

Н. МОЖАРОВСКАЯ, 
экономист цеха № 4 завода

ЖБИ им. Ленинского комсомола.

СВЕРХПЛАНОВАЯ ПРОДУКЦИЯ
Пять пятиэтажных домов обеспечили плитами пе

рекрытий работники формовочного цеха № 1 заво
да железобетонных изделий за счет выпущенной 
сверхплановой продукции. 5550 кубометров желе
зобетона за год — таков вклад формовщиков в 
сверхплановый фонд. Лучше всех потрудилась сме
на В. Б. Косинского — на 103 процента этот кол
лектив выполнил производственное задание. Из 
бригад лучшими были названы коллективы В. Н. 
Темникова, П. С. Хамова и Г. Фатхутдинова. Годо
вое задание они выполнили соответственно на 110,2, 
104,4 и 108,9 процента. Бригада Виктора Никола
евича Темникова в трудовой 1975 год вступила еще 
27 ноября прошлого года, а коллектив И. С. Хамо
ва — 18 декабря.

рабочих, и оплата за 
восстановление порван
ных кабелей; штраф за 
несвоевременно сдан
ные раскопки и другое.

Полностью переданы 
управлениям нулевых 
циклов работы по шур- 
фовке коммуникаций. 
Сдача городским экс
плуатирующим органи
зациям ста процентов 
построенных сетей во
допровода, канализации, 
телефона производится 
силами управлений нуле
вого цикла. Возникает 
вполне резонный во
прос: если нулевики все 
делают для себя сами, 
то зачем им нужен ген
подрядчик? Этот вопрос 
пока остается без отве
та.

И последнее. Вопрос 
к руководству завода

ЖБИ: когда качество за
водских изделий пере
станет влиять на оценку 
сдаваемых домов? Ко
гда качество заводских 
изделий встанет вровень 
с требованиями сегод
няшнего дня?

Задачи, стоящие пе
ред управлением в но
вом году, большие. И 
только комплексное ре
шение поднятых нами 
вопросов позволит вы
полнить все плановые 
задания года, повысить 
производительность тру
да и обеспечить домо
строительному комбина
ту ритмичную сдачу 
жилья в эксплуатацию.

В. ОКОРОКОВА, 
начальник планового 

отдела 
строительного 

управления № 20.

Интерьер столовой общественно-торгового центра. 
Фото В. Щелокова.



Советы юриста

Указом Президиума 
Верховного Совета СССР 
от 20 мая 1974 года ут
верждено новое Поло
жение о порядке рас
смотрения трудовых спо
ров.

Сохраняя основные 
принципы ранее дейст
вующего Положения, но
вый закон упростил про
цедуру разрешения тру
довых споров.

Трудовые споры рас
сматриваются: комиссия
ми по трудовым спорам, 
ФЗМК, народными суда
ми.

Комиссии по трудо
вым спорам являются 
обязательным первич
ным органом по рас
смотрению трудовых 
споров, возникающих на 
предприятии между ра
бочим и служащим, с 
одной стороны, и адми
нистрацией с другой 
стороны, за исключе
нием случаев, когда за
конодательством уста
новлен иной порядок 
рассмотрения трудовых 
споров.

Комиссии по трудовым 
спорам в подразделени
ях Свердловского домо

О ТРУДОВЫХ СПОРАХ
строительного комбина
та созданы в каждом 
строительном управле
нии, УПТК, ЖКК, на заво
де ЖБИ.

Образуются комиссии 
по трудовым спорам 
(КТС) из равного числа 
представителей профсо
юзного комитета и адми
нистрации. Представите
ли профсоюза выделя
ются в комиссию поста
новлением постройкома 
строительных управле
ний (завкома, месткома) 
из числа членов профсо
юзного комитета, а 
представители админи
страции — приказом ру
ководителя. Выделяются 
представители профсою
за и администрации на 
срок полномочий коми
тета профсоюза.

Делопроизв о д с т в о, 
хранение дел, подготов
ка и выдача выписок 
осуществляется работ
ником предприятия, на
значенным для этого 
приказом руководителя.

КТС рассматривают 
споры по вопросам: пе
ревода на другую рабо
ту и оплаты труда при 
переводе; прекращения 

трудового договора не 
по инициативе админи
страции (за исключени
ем случаев, для которых 
законодательством уста
новлен иной порядок 
рассмотрения трудовых 
споров); оплаты труда 
при невыполнении норм 
выработки, простоях и 
браке; оплаты сверх
урочных работ и работ 
в ночное время, компен
сации за работу в выход
ные и праздничные дни; 
оплаты труда при выпол
нении работ разной ква
лификации, при много
станочном обслужива
нии, при совмещении 
профессий (специально
стей), при заместитель
стве; выплаты выходно
го пособиям заработной 
платы за время вынуж
денного прогула (за ис
ключением случаев, ког
да этот вопрос должен 
был решат&ся при рас
смотрении спора о вос
становлении на работе); 
предоставления ежегод
ного отпуска, оплаты от
пуска и выплаты денеж
ной компенсации за не
использованный отпуск 
при увольнении; выпла

ты вознаграждения за 
выслугу лет и другие во
просы, связанные с при
менением законодатель
ства о труде, коллектив
ных и трудовых догово
ров, правил, положений, 
инструкций.

Не могут рассматри
ваться в КТС споры: об 
установлении норм вы
работки (норм времени), 
норм обслуживания 
(нормативов численно
сти), должностных окла
дов и тарифных ставок; 
изменении штатов; ис
числений, назначении и 
выплате пособий по го
сударственному социаль
ному страхованию и пен
сий, исчислении трудо
вого стажа для назначе
ния пособий и пенсий; 
восстановлении на рабо
те рабочих и служащих, 
уволенных по инициати
ве администрации пред
приятия; предоставлении 
и распределении жилой 
площади, а также удов
летворении бытовых 
нужд работников.

Рабочие и служащие 
могут обращаться в ко
миссию по трудовым 
спорам в любое время, 

без ограничения каким- 
либо сроком давности.

Комиссия по трудовым 
спорам обязана рассмат
ривать трудовые споры 
в 5-дневный срок со дня 
подачи заявления.

Заявления " должны 
рассматриваться в при
сутствии заинтересован
ного работника. При не
явке работника, не про
сившего о заочном рас
смотрении трудового 
спора, на заседание ко
миссии рассмотрение за
явления откладывается 
до следующего заседа
ния. При вторичной не
явке работника без ува
жительной причины вы
носится постановление о 
снятии данного спора с 
рассмотрения, но работ
ник не лишается права 
подать это же заявле
ние вновь.

Решения комиссии по 
трудовым спорам прини
маются по соглашению 
между представителями 
профсоюза и админист- 
ции предприятия. При 
недостижении соглаше
ния в протоколе заседа
ния комиссии излагаются 
предложения каждой 

стороны и отмечается, 
что соглашение не со
стоялось.

Копия постановления, 
вынесенного комиссией 
по трудовым спорам, в 
3-дневный срок вручает
ся администрации пред
приятия, завкому проф
союза и заинтересован
ному работнику.

С жалобой на реше
ние КТС работник мо
жет обратиться в коми
тет профсоюза (соот
ветственно постройком 
строительных управле
ний, завком, местком) в 
10-дневный срок со дня 
вручения ему выписки из 
протокола заседания ко
миссии. Пропуск этого 
срока не является осно
ванием для отказа в при
еме заявления. Признав 
причины пропуска срока 
уважительными, ФЗМК 
профсоюза на своем за
седании может восстано
вить срок и рассмотреть 
спор по существу в 7- 
дне§ный срок.

Работники, не соглас
ные с постановлением, 
вынесенным завкомом 
профсоюза, могут обра
титься за разрешением 
спора в народный суд в 
10-дневный срок.

Э. КУЗЬМИНА, 
юрисконсульт.

«ПОСЛЕДНЯЯ ВСТРЕЧА»
Этот фильм 

кому сегодня 
О взрослых,

о тех, 
сорок, 

мужест-
венных, ответственных 
людях — наших совре
менниках. Сегодня они 
становятся ведущей си
лой в различных сфе
рах жизни нашего об
щества, высказывают.
свои взгляды,
ряют 
опыт.

в жизнь
претво- 

свой
От их энергии,

инициативы, заинтере
сованности будет зави
сеть выполнение наших 
планов и программ.

Герои фильма — 
Клим, Павел, Аня — 
выросли сйротами. В 
начале войны их еле 
успели эвакуировать, 
вывезли из-под обстре
ла. Их спасли чужие 
люди, чужие же их вос-

тающий на земле, рез
кий, крутой, знающий 
себе цену. Он не очень- 
то разбирается, в «но
вомодных» веяниях. В 
чем-то он отстал от 
времени и живет с 
убеждением, что силой 
можно всего добиться 
и все преодолеть.

На долю Павла вы
пало больше страда
ний — он потерял от
ца не на фронте, он ви
дел его умирающим и 
от него услышал о тра
гической гибели мате
ри. Но страдания не 
ожесточили мальчика, 
наоборот, сделали его 
необыкновенно чутким 
к чужой боли, чужому 
страданию. В какой-то

го», как с иронией ве
личают его друзья. Он 
твердо верит в науч
ный разум, в переуст
ройство. общества на 
научных основах. Ана
литичность, бравирую-
щее пренебрежение
эмоциями делают его 
человеком суховатым и 
потенциальным антаго
нистом Павла и Клима. 
Ему не понять одер
жимости одного и обо-
стренности 
другого. Все 
том, что . он

реакции 
дело в 
родился

питывали, кормили,
одевали, учили добру. 
Для них вся родная 
земля стала большим 
домом, а все люди на

момент Павел 
тельно изменил 
жизнь — решил 
писателем. И

реши- 
свою 
стать 
уехал

ней родными. Ро-
дина сберегла их, и они
через всю жизнь пр'о-
несли в своей душе 

В чувство любви к ней и 
I долга.

Росли и воспитыва
лись вроде бы одина
ково, а выросли совсем 
разными людьми. 

| Клим — человек, рабо-

учиться. Его «бегство», 
так считал Клим, при
чинило боль Ане, лю
бящей его девушке. Па
вел несет в себе обо
стренное нравственное 
восприятие жизни, он 
во многом противосто-

уже, после войны, его 
родители живы, и вос
питывался он совер
шенно иначе. Ему не 
пришлось пережить и 
десятой доли того, что 
помнят Павел и Клим. 
Оттого эти двое порой 
и относятся к Тимоше 
как к ребенку.

Структура фильма 
сложна. Его действие 
развивается как бы в 
двух временных плос
костях. С одной сторо-
ны современность:

ит прямолинейному
максимализму Клима.

На их фоне резко 
выделяется Тимоша — 
«гармоническая лич
ность, человек будуще-

встреча в степи, утро 
на полевом стане, по
ездка на места юности, 
город, застолье и ги
бель на следующее ут
ро. Всего сутки с не-
большим протекает
действие. А параллель-

® Кино
но идет прошлое геро
ев — то развернутыми 
эпизодами, то отдель
ными вспышками: вы
воз из-под обстрела, 
детдом, пленные, танц
площадка, психолечеб
ница, комсомольское 
собрание, целина, лю
бовь, служба в армии, 
возвращение Клима... 
Короткие куски вроде 
бы информационного 
характера. Но посте
пенно ощущается их 
точная обоснованность, 
логичность их появле
ния по ходу мыслей и 
эмоций героев. Сцена 
в стогу последует за 
радостным событием 
основания целинного 
совхоза. Сцена с пись
мом пьяницы-отца вы
зывает воспоминание 
Павла о последней 
встрече с отцом.
ияп сашмаж! 1ямяг|

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Завтра на лыжной ба

зе ВИЗа состоятся со
ревнования на первен
ство ДСК «Праздник 
ГТО».

Дистанции: для лю
дей пожилого возра
ста — 2 км, для жен
щин — 3 км, для муж
чин — 5 км.

Начало в 11 часов 
утра.

Память
На днях в общежитии 

№ 1 состоялась встреча с 
артистами Свердловского 
театра юного зрителя. 
Встреча прошла под деви
зом «Память войны.». Ар-

вОйНЫ
тисты построили свое вы
ступление на стихах воен
ных лет. Гордость за ге
роизм русского народа в 
годы войны — вот о чем 
рассказали артисты.

Зябко... Фото В. Калимасова.
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Во дворце культуры
Сегодня. Вечер тру

довой славы. Начало в 
18 часов, в помещении 
театра музыкальной ко
медии. Будет показан 
спектакль «Дарю тебе 
любовь!»

1 февраля. 30-летию 
Победы посвящается. 
Тематический кинопо
каз. Начало в 14 и 16 
часов в большом зале.

1—2 февраля. Кино
картина «Вий». А в 10 
часов утра вы можете 
посмотреть ' фильм 
«Кыш и Двапортфеля».

2 февраля. Для де
тей. Встречи с участ
никами Великой Оте-

чественной войны, вос
питанниками Суворов
ского училища, курсан
тами Высшего танково
го училища. Начало в 
10 часов в большом за
ле.

3 февраля. Книжный 
час на стройплощадке.

4 февраля. Кинове
чер. Перед началом 
документального филь
ма будет прочитана 
лекция «Наука раскры
вает преступления» — 
об успехах советской 
криминалистики.

Начало в 20 часов в 
общежитии № 1.

5 февраля. Лекторий

«Художники России». 
Будет прочитана лек
ция о творчестве М. А. 
Врубеля. Начало в 19 
часов в малом зале.

В 11 часов для слу
шателей школы ком- 
муннистического труда 
строительного управле
ния будет прочитана 
лекция «Роль коллек
тива в воспитании ком-
мунистического 
шения к труду».

3—6 февраля.
отно-

Ки-
нокартина «Чужие».

Начало сеансов: 12, 
14, 16, 18, 20, 22 ча
са.

Спешите поздравить
Поздравляя родных и друзей с Днем Советской Армии и Военно- 

Морского Флота, помните, что поздравительные телеграммы и фото
телеграммы с 12 до 16 февраля принимаются по льготному тарифу, а 
с указанием для вручения—по 17 февраля, иногородные и местные— 
по 21 февраля.

Поздавления телеграфом можно передавать с квартирных телефо
нов по номеру 06 с последующей оплатой на почтамте или в любом 
отделении связи.

Поздравления лучше посылать авиапочтой.

При отправке оисем и открыток необходимо указывать почтовые 
индексы предприятий связи, обслуживающих адресатов и отправи
телей, а в телеграммах номера отделений связи, обслуживающих ад- 
адресата.

Почтамт.
||1Ш1111Ш1П1нн1тпл11П111шшн1Ш1 11111111Ш11111ПИ1Ш1Ш11Ш11Ш|1111

Наш адрес: г. Свердловск, ул. Первомайская, 60. Телефон редакции: 51-33-45. Газета выходит по пятницам.
НС 12115. Заказ № 3152. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49. Редактор А. Б. ЧУРКИН.


